



LA VIA CAMPESINA
Movimiento Campesino Internacional
BOLETÍN ELECTRÓNICO
Agosto 2015



La Via Campesina comparte su boletín electrónico del mes de **Agosto de 2015**, el cual es fruto del esfuerzo colectivo de las organizaciones que hacen parte de nuestro movimiento. [Suscríbete Aquí.](#)

ARTÍCULO DESTACADO

[La Vía Campesina llamado a la acción para la cop21 en París](#)

“La agricultura campesina es una solución verdadera a la crisis climática”

Este año los desastres climáticos han provocado grandes hambrunas, han agudizado la migración y han acelerado el empeoramiento de las condiciones de vida para millones de familias rurales, especialmente mujeres y jóvenes. Mientras que los pequeños agricultores en todo el mundo producen los alimentos que la mayoría de los pueblos consumen, los glaciares se están derritiendo a un ritmo alarmante, muchas especies de plantas y animales están desapareciendo cada día, islas y naciones están siendo invadidas por océanos, los suelos se erosionan, los bosques se incendian y catástrofes como huracanes, tornados, terremotos y tsunamis son el pan de cada día. Mientras tanto, el sistema alimentario mundial impuesto por las multinacionales es un fracaso total y uno de los principales causantes de la crisis climática provocada por el hombre. La dependencia en los combustibles fósiles para producir, transformar y transportar comida es responsable de un 44 a un 57 por ciento del total de las emisiones de gas de efecto invernadero. En vez de ofrecer una alimentación para satisfacer las necesidades nutritivas de los pueblos, las multinacionales han aumentado el hambre y los problemas de salud alimenticios, al mismo tiempo han agudizado el acaparamiento de tierras, el desplazamiento rural, la tragedia de la migración involuntaria profundizando una crisis climática que ahora quieren resolver con falsas soluciones vendidas a la ONU.

[Leer más: La Vía Campesina llamado a la acción para la...](#)



NOTICIAS REGIONES

[Centroamérica: Alarmante crisis agraria, alimentaria y climática](#)

(Managua 28 de Agosto de 2015)
La Coordinadora Latinoamericana de Organizaciones del Campo, CLOC - Vía Campesina Centroamericana



reunida en Managua – Nicaragua los días 26, 27 y 28 de agosto del presente año, ante la opinión pública regional e internacional, manifiesta lo siguiente: 1- Que nuestros países (Guatemala, El Salvador, Honduras, Nicaragua, Costa Rica y Panamá) sufren severas consecuencias de la crisis climática que se refleja en la falta de lluvias y que afecta a los pequeños y medianos productores en toda la región. 2- La falta de voluntad política de algunos gobiernos para impulsar políticas públicas a favor de la soberanía alimentaria, en defensa de los recursos naturales y en contra de los Tratados de Libre Comercio (TLC) han agravado la crisis alimentaria y climática en nuestra región centroamericana.

[Leer más: Centroamérica: Alarmante crisis agraria,...](#)

[Soy gay, soy lesbiana, soy trans, soy bi, soy Sin Tierra, soy humano, soy como tú](#)



Sin Tierra de Brasil organiza el seminario “El MST y la Diversidad Sexual” y cree que la incorporación de las luchas por la identidad también forma parte del proceso de maduración del Movimiento. No es necesario ser lesbiana, gay, bisexual, travesti, transexual o heterosexual para creer que el amor es libre y plural, que amar es un derecho fundamental y que nadie debe sufrir por querer amar. Bajo esta premisa, entre los días 7 y 9 de agosto, se celebró el seminario “El MST y la Diversidad Sexual”, en la Escola Nacional Florestan Fernandes (ENFF) de Guararema, São Paulo. El primer encuentro LGBT del MST contó con la participación de más de 40 personas de varios estados brasileños, que creen que la incorporación de las luchas por la identidad y su reconocimiento también forma parte del proceso de maduración del Movimiento. Al lanzar el debate LGBT dentro del Movimiento, se rompe con el imaginario social de concepción de la familia tradicional que se considera el modelo legítimo y, de esta forma, se da la posibilidad de vislumbrar un movimiento social en el que la sexualidad es natural.

[Leer más: Soy gay, soy lesbiana, soy trans, soy bi, soy...](#)

[Chile: Campesinas realizaron Tribunal Ético en Copiapó](#)

En Copiapó 26 de agosto en el día Nacional de las Trabajadoras/es Agrícolas de Temporada. En la sala de Cámara de la Municipalidad de Copiapó se desarrolló el primer Tribunal Ético. Constituyéndose este tribunal en el primero en región organizado por ANAMURI Y RATMURI, en la necesidad de visibilizar la violencia sistemática en el mundo del trabajo, ejercida principalmente hacia las mujeres. En materia de violencia hacia las mujeres en el trabajo y la violencia en general, el Tribunal introdujo al tema mediante la caracterización de casos, entre los cuales figuran; Violencia de Género; El Modelo de Desarrollo Económico en Copiapó; y la Contaminación de los Territorios.



En esta oportunidad la violencia fue testimoniada por personas que vivieron la catástrofe consecuencia del aluvión que sufrieron los habitantes de Copiapó, y particularmente las mujeres trabajadoras agrícolas.

[Leer más: Chile: Campesinas realizaron Tribunal Ético en...](#)

[La alimentación, la tierra y las semillas también son responsabilidad de la sociedad](#)



Entrevista a Unai Aranguren, Integrante del Comité Coordinador Internacional de La Vía Campesina por Europa y miembro de EHNE-Bizkaia en el país Vasco. **Llevas más de dos años en el Comité Coordinador Internacional (CCI) de La Vía Campesina. ¿Qué valoración haces?**

Efectivamente, en junio hice dos años en el CCI. Es un órgano que coordina la labor internacional de La Vía Campesina. La Vía Campesina se divide en nueve regiones y de cada región participan dos personas, por lo que somos 18 las personas que componemos el CCI. Su labor es llevar el día a día de La Vía Campesina, las agendas, marcar las estrategias, seguir la parte financiera, representar a La Vía Campesina en diferentes foros... En mi caso, dentro del CCI hay un grupo de facilitación, que está formada por una persona de cada continente y yo participo por Europa. Este grupo se dedica más a los temas de gestión, de información y coordinación a nivel internacional. La valoración es positiva.

[Leer más: La alimentación, la tierra y las semillas...](#)

[Colombia: Jornadas de Indignación generan sinergias entre campo y la ciudad](#)



Del 30 de agosto al 5 de septiembre se realizarán en todo el país acciones de movilización convocadas por la Cumbre Agraria, Campesina, Étnica y Popular, como rechazo frente al incumplimiento de los acuerdos pactados con los distintos sectores que convergemos en este escenario de unidad popular, el Plan Nacional de Desarrollo, y la falta de garantías en la participación política.

Desde el 30 de agosto, en diferentes lugares del país, y especialmente en la ciudad de Bogotá se realizan acciones de movilización pacífica por parte de la Cumbre Agraria, Campesina Étnica y Popular a fin de hacer una evaluación pública del proceso de negociación que viene adelantando con el gobierno nacional, luego de los Paros y la Minga Indígena del 2013 y 2014. Negociación que después de haber sido formalizada mediante acuerdos y decretos presidenciales durante el año 2014 atraviesa por una profunda crisis reconocida por el propio gobierno nacional y por las Naciones Unidas (ONU) en su calidad de garantes.

[Leer más: Colombia: Jornadas de Indignación generan...](#)

[La Coordinadora Europea Vía Campesina se manifestará junto a EMB - European Milk Board - durante el Consejo de Ministros de Agricultura de la Unión Europea](#)

Crisis lechera : la Coordinadora Europea Vía Campesina se manifestará junto a EMB - European Milk Board - durante el Consejo de Ministros de Agricultura de la Unión Europea el 7 de septiembre.



La crisis en el mundo de la ganadería lechera demuestra el fallo de la actual política lechera. Si los políticos quieren mantener un alto número de criadores y una producción diversa y sostenible de leche al servicio del consumidor, una revolución cultural debe efectuarse.

No nos limitamos a medidas de emergencia como posponer los vencimientos bancarios, un enésimo plan de apoyo para la exportación, fondos adicionales para la promoción de productos lácteos o una mayor expansión de las sanciones por exceder la cuota. Con la regulación pública del mercado lácteo, que esperamos recupere este Consejo de Ministros, exigimos soluciones sostenibles basadas en una gestión dinámica de la producción europea para :

[Leer más: La Coordinadora Europea Vía Campesina se...](#)

VIACAMPESINA TV

[Nuestro Nuevo Video!](#)



“Nosotros somos La Vía Campesina” fue producido este año durante el Foro Social Mundial en Túnez. El video recoge varios testimonios de campesinas y campesinos de África, América Latina, Europa y Asia, quienes comparten sus luchas a favor de la Soberanía Alimentaria, la justicia social y ambiental. Esta disponible en español, inglés y francés. Un film de La Vía Campesina y ZinTV 2015. [Ver Aquí.](#)

También disponible [Inglés](#) y [Francés](#).

Síguenos en Facebook!



To remove your name from the distribution list. Send your name or comments to lvcweb@viacampesina.org

Website www.viacampesina.org
www.tv.viacampesina.org

